



さいたま市

# たていわ通信

令和2年度第5号(12・1月)  
さいたま市立館岩少年自然の家  
TEL 0241-78-2311  
FAX 0241-78-2313



もっと身近に、  
もっとあわせに

【基本理念】 自然に触れ 自然に学び 自然で鍛える

URL <http://www.saitama-city.ed.jp/05gakko/sizennoie/tateiwa/index.htm>

## ♪雪や こんこん♪ 本格的な冬へ

## 自然探訪 12月・1月

昨年は少雪でしたが、今年はしっかりと雪が降っている館岩地域です。「昨年度の降雪量をすでに超えているのではないか」との声も聞かれます。自然の家周辺もすっかり冬景色になり、12月下旬以降、常に1m程の積雪があります。



▲1月  
多目的広場を撮影しました。夏の時期と比べられると、すっかり雪で埋もれているのが一目でわかります。所員が機械で除雪をし、敷地内の通路を確保しています。

一部、除雪をし、敷地内の通路を確保しました。



12月下旬で、すでに1m以上の積雪を記録しています。

所員が除雪機をメンテナンスしている様子です。この後、今年度入所した新所員に対しての研修も行われました。



気象観測の百葉箱の上にもたくさんの雪が積もりました。

今年は自然の教室がなく、さいたま市の子どもたちが自然の家に来ないため、敷地内を動物たちが散歩しています。



至る所につららも見られます。落下すると危険なため、時折安全を確認しながら取り除いています。

# スキーシーズン到来！！

祝40周年  
たかつえスキー場営業開始しました

毎年、自然の教室（冬季）でお世話になっているたかつえスキー場が12月19日にオープンを迎えました。コロナ禍の中で今年開業40周年を迎え、良好なコンディションのもと十分な感染症対策をとりスキーヤーを迎えています。

12月4日

スキー場と利用者の安全を祈願しました。  
自然の家からは所長が出席し、南会津町の方々と共に祈願しました。



12月19日

ゲレンデがオープンしました。パウダースノーが来場者を迎えます。26日には全面滑走が可能になりました。

1月

山頂から望む自然の家、檜枝岐ひうちがたけ（麓ヶ岳）方面の様子を撮影しました。天候にも恵まれ、冬の大自然を感じることができました。

また、南会津町内にはたかつえをはじめ、南郷、だいくら、高畑の各スキー場があり、それぞれに特色がみられます。詳しくは、各スキー場ホームページをご覧ください。

## さいたままで“館岩”を感じて…

「自然体験活動等サポート事業」無事に終了しました

8月に始まった「自然体験活動等サポート事業」が、沼影小学校をもちまして終了しました。全部で49校行われ、自然の教室を疑似体験すべく、“館岩ルック”の服装で臨む学校や、自然の家の歌を歌っている学校もあり、各学校で工夫をしながら行っていました。

▼馬宮東小学校 12月11日  
学校が取り組んだキャンプファイヤーの様子を送っていただきました。



▲辻小学校 12月11日  
所員による館岩の自然に関する講話です。

### ★実施した学校から寄せられた感想から

子どもたちが目を輝かせて活動している姿が見られて嬉しく思いました。（教諭）

館岩に行けなかったことは本当に残念でしたが、学校で活動できて少し悲しみが和らいだ気がします。（5年児童）

新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、埼玉県でも「緊急事態宣言」が国から発出されております。さいたま市、南会津町の皆さまにおかれましても、感染症予防に努め、元気にお過ごしください。